
                       25. öffentliche Sitzung                                                              
 

Seite 1 von 5 

 

 
         
 

 
Niederschrift 

über die 25. öffentliche Sitzung des Ortsbeirates Hettenhain 
am 25.04.2024 

Sitzungsort:   Bürgerhaus Hettenhain     
 

Beginn      18:30 Uhr                   Ende   20:05 Uhr   
 
 
 

 
Anwesend: 
Markus Gerlach 
Markus Medler 
Klaus Neugebauer  
Frank Wiegand  
Bernd Wüstemann (ab 19 Uhr) 
 
 
 
 
 

 
Magistrat: 
Michael Heil 
 
Verwaltung: 
 
Stadtverordnetenversammlung: 
 
 
Sonstige:  
 

 
Entschuldigt:  
Olaf Diefenbach 
Markus Oberndörfer 
 
 
 
 
 
 
 
 
Daniela Stavenow          Markus Gerlach 
Schriftführerin                                                                            Ortsvorsteher 
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TOP Thema 
Abstimmung 

 - Enthaltung - 
Verantwortlich 

1 Feststellung der Beschlussfähigkeit →  4 X  

2 Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung →   4 x


 

3 Bericht des Ortsvorstehers 

Dauerbaustelle Schwalbacher Straße:                                                       
Die vorhandene Struktur ist durch das Weglassen von 
Moniereisen nicht mehr stabil. Ein Sachverständiger 
muss nun feststellen, welche Struktur notwendig ist, 
um die Mauer zu ersetzen.                                                                                                                 
Mit diesen Kenntnissen muss der städtische Tiefbauer 
eine Ausschreibung für den Ersatzneubau veranlassen.                                              
Danach wird diese Maßnahme, die 
Straßenausbaubeitragspflichtig ist, umgelegt. Die 
Umlegung muss rechtssicher sein. Jedoch ist die Stelle 
des Tiefbauingenieurs nach wie vor nicht besetzt, 
insofern kann die Maßnahme nicht zeitnah umgesetzt 
werden.                                                                                              
Die Instandhaltungsgebühr sollte nicht auf Kosten der 
Anlieger gehen, momentan wird 25% durch die Stadt 
übernommen, 75% durch die Anwohner. Wenn es zur 
Maßnahme kommt, sagt der Bürgermeister eine 
größere Kostenbeteiligung seitens der Stadt zu. 

Ausbau Glasfaser:                                                                                                          
Wer Auskunft haben möchte, kann sich an Herrn 
Kubitz von der Stadt wenden. (Tel: 500-160) 
Mangelhafte Instandsetzung der Bürgersteige und 
Straßen sofort an die Stadt rückmelden. 
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4 Haushaltswünsche 

Bordsteinsanierung Nußbaumstraße (Ausbau 
Glasfaser)                                                                                                           
Im Rahmen des Einbaus der Glasfaserleitung werden 
die Stolperstellen und defekten Steine im Bürgersteig 
repariert bzw. ausgetauscht. Die Stadt veranlasst dies 
über die ausführende Firma und stellt die 
Pflastersteine zur Verfügung.                                       
Eine Sanierung der Bord- und Randsteine wurde von 
der ausführenden Firma für den Glasfaserausbau 
gegenüber der Stadt abgelehnt, da diese den 
Ausführungsrahmen (Umfang und Zeitrahmen) der 
Beauftragung überschreitet.                                          
Eine Reparatur der Bord- und Randsteine soll 
mittelfristig, in gleicher Form wie z. B. im Hamsterweg 
in Hettenhain, mittels partieller 
Kunstharzbeschichtung oder Austausch einzelner 
Steine, erfolgen. Als „mittelfristig“ wird der Zeitraum 
von 1 bis 3 Jahren verstanden.                                                                                                 
Eine Kostenumlage auf die Anwohner ist hierfür nicht 
vorgesehen.  

Neue Anlage für die Halle des Bürgerhauses:                         
Kosten ca. 6200€, bauliche Veränderungen sind nötig. 
Der Vereinsring wird miteingebunden. 

Fertigstellung des Basketballfelds:                                                                                                        
In der nächsten Sitzung des Magistrats, 15.05.24 soll 
das Thema beraten werden.  

Erneuerung Gläserschrank Bürgerhaus wird nochmals 
beantragt. 

Fußweg Roter Stein 

Offene-Punkte-Liste wird erneut mit dem aktuellen 
Protokoll versendet, mit der Bitte, dass der aktuelle 
Bearbeitungsstand ersichtlich ist und Gegenstand der 
nächsten OBR-Sitzung sein kann. Michael Heil wird 
sich hierfür nochmals einsetzen. 
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5 Eigeninitiative Vereine Hettenhain 

Bei Eigeniniativen der Vereine, die z.B. dem Ortsbild 
zugutekommen, ist vorab eine Information an den 
OBR wünschenswert. 

 

  

6 Nutzung Dorfplatz 
Bis zu 25 Veranstaltungen sind auf dem Dorfplatz pro 
Jahr zulässig. (Protokollbeschluss vom 22.05.2023)            
Zurzeit sind 11 Veranstaltungen für dieses Jahr 
angemeldet und genehmigt. Die nächsten 
Veranstaltungen werden einzeln zur Genehmigung an 
das Ordnungsamt weitergegeben. 
Eine Straßensperrung bei Veranstaltungen wie bisher 
wird nicht mehr genehmigt und findet nicht mehr in 
dem bekannten Maße statt. Stattdessen werden 
Hinweisschilder für vorsichtiges Fahren aufgestellt. 
Eine Bitte einer Anwohnerin die Hütte des 
Weinstandes anders zu positionieren, wird 
berücksichtigt und ggf. umgesetzt. 
 

 OBR 

7 Senioren/ Jugend/ Ortsbeirat 
Seniorenfahrt: Samstag, 31.08.2024 
 
Ein Waldjugendtag mit dem Jagdpächter Herrn Rupsch 
wird angedacht. Überlegt wird den Waldjugendtag mit 
der Pflanzaktion im Herbst zu verbinden. 
 
Eine neue Ausgabe des Ortsblättchens soll erscheinen. 
Der Ausgabetermin ist noch unklar. Der OBR überlegt 
mögliche Beiträge. 
 

 
K. 

Neugebauer 

8 Abstimmung mit der Verwaltung 
Fußweg Roter Stein (s. TOP Haushaltswünsche) 
 
Basketballfeld (s. TOP Haushaltswünsche) 
 
Bordsteinsanierung Nußbaumstraße (s. TOP 
Haushaltswünsche) 
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Grünschnitt: Es ist keine Vergrößerung des Platzes 
geplant, stattdessen bei Bedarf mehr Abholtermine. 
Neues Schild am Grünschnitt wird durch Michael Heil 
beantragt. 
 

9 Verschiedenes 
Vision des Bürgermeisters: Neubaugebiet 
„Wasserspeicher/ Sportplatz“                                                                               
Es existieren Gerüchte, dass Flächen/ Grundstücke 
bereits zum Verkauf angeboten werden. 
Michael Heil fragt nach. 
 
Generalreinigung: 
Viele Vereine nutzen das Bürgerhaus nicht für 
Veranstaltungen. Für Veranstaltungen wird eine 
Nutzungsgebühr plus Reinigungsgebühr verlangt. 
Daher ist die Frage, inwieweit alle Vereine für die 
Reinigung des Bürgerhauses zuständig sind.  
Die Vertreter des Vereinsrings (insbesondere Vertreter 
von HFG, VGA, Da Capo, Tischtennisverein) sollten 
diesbezüglich zur nächsten OBR-Sitzung eingeladen 
werden, um über die Reinigungssituation zu sprechen. 
Entweder alle nutzenden Vereine sind für die 
Grundreinigung zuständig oder die Reinigung wird 
vergeben und auf die Vereine umgelegt. 

Parkplatz Schwalbacher Ecke/ Hamsterweg: 

Wegfall der Parkbuchten laut Bürgermeister, 
Ordnungsamt richtet jedoch eine Parkbucht ein. 

Beschilderung: 

OBR stellt Kostenanfrage für aluminiumbeschichtete 
Schilder. (Protokoll 20.02.2024) 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

OBR 

 

Die nächste Ortsbeiratssitzung findet am Dienstag, 21. Mai 2024 statt. 
 
 
Legende 

- Zustimmung

- Ablehnung

- Enthaltung


